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Abstract (en)
The cylinder lock (5) comprises a grip (6) and a flat shaft (7) profiled according to the cross-sectional profile of the key channel of the cylinder core
and provided on both sides with incisions (10). The shaft evolves from the rip and ends in a face surface (8) and has a longitudinal axis (9). The face
surface (8) represents a part of a central centering section (17), from which in the direction of the grip (6) centering surfaces (11) evolve remote from
the longitudinal axis. Flanks (15) of a first profiling reducing to the longitudinal axis (9) are formed and flanks (16) rising from the longitudinal axis
and the face surface are formed next to one another to the turned away side of the centering section.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Zylinderschlüssel 5 zum Einführen in einen Schlüsselkanal eines Zylinderkerns eines Schließzylinders für Möbel,
wobei der Schlüsselkanal 4 eine bestimmte Höhe und Profilierung aufweist, umfassend eine Reide 6 und einen flachen, entsprechend dem
Querschnittsprofil des Schlüsselkanals 4 des Zylinderkerns 1 profilierten und beidseitig mit Einschnitten 10 versehenen Schaft 7, der von der Reide
6 ausgeht und in einer Stirnfläche 8 endet und eine Längsachse 9 aufweist, wobei die Stirnfläche 8 Teil eines zentralen Zentrierabschnitts 17
darstellt, von dem in Richtung zur Reide 6 sich von der Längsachse 9 entfernend Zentrierflächen 11 ausgehen, an die sich wiederum ausgehend
von ihrem größten Abstand A voneinander, der höchstens der Höhe H des Schlüsselkanals 4 entspricht, in Richtung auf die Reide 6 sich der
Längsachse 9 annähernde Flächen 13 anschließen, welche in Richtung zur Längsachse 9 hin, die zur Längsachse 9 abfallenden Flanken 15 der
ersten Profilierung 14 bilden, deren von der Längsachse 9 und der Stirnfläche 8 ausgehenden ansteigenden Flanken 16 aneinander abgewandten
Seiten des Zentrierabschnitts 17 angeordnet sind. <IMAGE>
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